



## Brutboxenprojekt Seeforellen

### Beitrag

#### **Fischereiverein fÄ¼r Kinder und Jugendliche Prien e. V. startet gemeinsames Projekt mit der Sparkassenstiftung Zukunft und dem Bezirk Oberbayern fÄ¼r Seeforellen an der Prien fÄ¼r den Chiemsee**

Dank einer FÄ¼rderung durch die Sparkassenstiftung Zukunft konnten die Mitglieder des Ä Fischereivereins fÄ¼r Kinder und Jugendliche Prien e. V. im letzten Herbst zwei schwimmende Brutboxen fÄ¼r Fischeier bauen. Anfang Januar 2024 wurde die erste Box mit 3000 StÄ¼ck Seeforelleneiern bestÄ¼ckt. Diese wurden von der Fachberatung fÄ¼r Fischerei des Bezirks Oberbayern zur VerfÄ¼gung gestellt. Weitere 5000 Seeforelleneier beschaffte die Fischereigenossenschaft Chiemsee und Ä¼bergab diese an den Verein. Sie entwickeln sich nun in der zweiten Box.

Somit soll der Bestand der Seeforellen, welcher am Chiemsee seit Jahren auf niedrigem Niveau stagniert, verbessert werden. Unter fachkundiger Anleitung werden die Boxen von den Jugendlichen betreut, beispielsweise mÄ¼ssen regelmÄ¼sig abgestorbene Fischeier entfernt werden. Nach dem SchlÄ¼pfen verbringen die kleinen Seeforellen noch einige Zeit in den geschÄ¼tzten Brutboxen, bevor sie am Prienfluss Ä in die Freiheit entlassen werden. Die nÄ¼chsten ein bis zwei Jahre leben sie zunÄ¼chst in der Prien, um dann in den Chiemsee abzuwandern. Nach dem Erreichen der Laichreife kehren diese dann wieder, Ä¼hnlich wie ihre Verwandten, die Lachse, an ihren Geburtsort zurÄ¼ck um in sauberen KiesflÄ¼chen am Grund der Prien abzulaichen. Die Seeforelle steht in Bayern auf der so genannten Roten Liste und ist dort als â??stark gefÄ¼hrdetâ?? eingestuft. Aus diesem Grund ist die Fischerei auf diese Fischart streng geregelt, sodass Seeforellen nur auÄ¼erhalb der Schonzeit und nach Erreichen des SchonmaÄ¼es von 60 cm aus dem Chiemsee entnommen werden dÄ¼rfen.

Die Brutboxenprojekte des Fischereivereins fÄ¼r Kinder und Jugendliche Prien e. V.Ä werden vom Fischereiberechtigten an der Prien, Herrn Jorg SchÄ¶nwÄ¶lder, der Fachberatung fÄ¼r Fischerei des Bezirks Oberbayern, der Fischereigenossenschaft Chiemsee und der Sparkassenstiftung Zukunft tatkrÄ¶ftig unterstÄ¼tzt. Somit bekommen Kinder und Jugendliche wichtige Einblicke in die natÄ¼rlichen AblÄ¶ufe an der Prien und am Chiemsee. Die Entwicklung der Seeforelleneier an der Prien kann auch Instagram (Fischereiverein fÄ¼r Kinder und Jugendliche Prien e. V.) verfolgt werden.

**Foto: v. l.: Nicolas Falk, Theresa Besendorfer, Leopold Salomon, Adrian Paul, Jakob Riepertinger, Roland Kempf, Alexa Dietz (Sparkassenstiftung Zukunft), Oliver Besendorfer, Martin BIÄ¼ml, Till Eringer**

**Text & Foto: Roland Kempf/Fischereiverein fÄ¼r Kinder und Jugendliche Prien e. V.**



## Kategorie

1. Freizeit

## Schlagworte

1. Brutboxprojekt Seeforellen
2. Chiemsee
3. Fischereiverein fÄ¼r Kinder und Jugendliche Prien
4. MÄ¼nchen-Oberbayern
5. Prien